



La gratuité des transports en commun pour les personnes précaires et les week-ends, c'est possible ! Mais pas en conseil métropolitain

Vendredi 24 septembre lors du conseil Métropolitain le groupe UMA (Une Métropole d'Avance) proposait de passer un nouveau cap pour une plus grande justice écologique et sociale : financer une expérimentation de gratuité des transports en commun (TC) au sein de la métropole grenobloise.

A l'occasion du vote d'une décision modificative du budget au conseil métropolitain, le groupe où siègent nos éluEs EELV a proposé un amendement permettant de diriger 600k€ vers une mesure indispensable de justice sociale face à l'urgence climatique : le financement d'une expérimentation de la gratuité des TC.

Le groupe proposait de financer le SMMAG (syndicat mixte des mobilités de l'aire grenobloise) en vue de cette expérimentation, mais le dépôt de l'amendement a été refusé par le président de la métropole pour raisons techniques et juridiques. La discussion devrait être portée au SMMAG et non au Conseil métropolitain selon lui.

Si le SMMAG est bien l'organisme à même de mettre en place la gratuité des TC, nous nous étonnons que le conseil métropolitain, qui oriente l'ensemble des politiques publiques de sa compétence sur le territoire, ne puisse affirmer une position en séance sur un sujet aussi crucial que la mobilité.

EELV se réjouit néanmoins que Christophe Ferrari se soit déclaré en faveur de la gratuité des TC, appuyé par Sylvain Laval, président du SMMAG qui sera donc en charge de faire avancer ce dossier par la mise en place d'un groupe de travail.

"A l'heure où toutes les grandes métropoles mettent en place depuis l'automne 2020 des formes de gratuités, pour inciter les habitantEs à reprendre le chemin des transports collectifs, la métropole de Grenoble fait pâle figure avec seulement la mise en place d'un groupe de travail fin 2021" selon Marie Coiffard pour EELV Métropole de Grenoble.

Strasbourg, Montpellier, Paris et bientôt Lille appliquent la gratuité pour les jeunes. Rouen, Montpellier, Nantes... une gratuité le samedi ou les week-ends. EELV Métropole de Grenoble appelle à accélérer le mouvement pour permettre une transition écologique dans la solidarité et la justice sociale.